

Vie des Quartiers - Coordination Jeunesse & Inter'Âges - Programmation - Événement «Energie Jeune» - Session 2010 - Versement de subventions

M. l'Adjoint GHEZALI, Rapporteur : Du 8 au 12 septembre 2010, la Ville de Besançon, en collaboration avec le Centre Régional d'Information Jeunesse de Franche-Comté, organise un événement tourné vers la jeunesse.

Pendant cinq années, la Ville a organisé l'action Alter Egaux qui soutenait des projets de solidarité portés par des équipes de jeunes (45 projets portés par près de 850 jeunes ont été soutenus durant ces cinq années). Les équipes et les projets étaient mis en avant au cours d'une journée festive de défis et d'animations sportives et culturelles.

Après un bilan de cette action et une volonté de développer à la fois la notion d'aide aux projets des jeunes et celle d'un rendez-vous annuel et événementiel autour de la jeunesse, la Ville et ses partenaires ont décidé de créer un «comité Local d'aide aux projets des jeunes» (CLAP) qui sera porté par le CRIJ et un événement jeunesse qui veut s'adresser à un public jeune plus large que la tranche d'âge 13-15 ans.

Cet événement, appelé «énergie jeune», a pour principe d'organiser, sur cinq jours consécutifs, des temps de débats, d'échanges, de rencontres (entre professionnels, entre jeunes, entre professionnels et jeunes), des temps de valorisation de projets et de talents d'adolescents et de jeunes (à partir de 12 ans).

Chaque année, un thème sera mis en avant.

Pour cette 1^{ère} édition, ce sont «les cultures urbaines» qui seront à l'honneur et elle aura lieu du 8 au 12 septembre pour y inclure une étape VTT Slopestyle du FISE (Festival International de Sports Extrêmes) les 11 et 12 septembre, place de la Révolution.

Pour ce faire, la Ville mobilise quatre délégations et directions (Vie des Quartiers, Sports, Culture et Patrimoine, Communication) et s'est entourée de partenaires associatifs et institutionnels (Ligue de l'Enseignement, ASEP, Francas du Doubs, Attila, Le Citron Vert, Maison de l'Adolescent...) qui concourent à l'organisation de cette première édition.

En amont de la manifestation, les jeunes ont été invités à participer à l'événement en répondant à l'appel à candidature et à expression que la Ville et le CRIJ ont lancé en mai dernier. Ils avaient trois possibilités pour participer : avoir du talent, un projet ou simplement une opinion sur sa ville et son agglomération.

Un site spécifique a été créé sur le portail jeunesse de Franche-Comté, energiejeune.fr.

D'autre part, ce sera l'occasion d'y organiser les rencontres régionales des «Juniors Associations» avec la Ligue de l'Enseignement.

Les principaux rendez-vous sont déjà fixés :

Mercredi 8 septembre 2010

- **Journée Jeunes Talents Sports** à Chamars
- **Soirée Jeunes Talents Culture** au Grand Kursaal.

Jedi 9 septembre 2010

Animations scolaires.

Vendredi 10 septembre 2010

- **Journée Rencontres Pro'Jeunesse :**
 - > Rencontre sur les cultures urbaines (entre acteurs et chercheurs)
 - > Rencontre sur l'accueil des jeunes de 11 à 13 ans dans les structures
 - > Rencontre sur la citoyenneté et l'engagement avant d'avoir 18 ans
 - > Rencontre sur la prévention des risques chez les adolescents
 - > Rencontre sur la question du projet d'insertion sociale et professionnelle
- **Soirée Talents Cultures et Sports Urbains** au Palais des Sports

Samedi 11 septembre 2010

- **Rencontre régionale des Juniors associations.**

Samedi 11 et dimanche 12 septembre 2010

- **Etape du Festival International des Sports Extrêmes :** VTT Slopestyle - Amateur et Pro / Compétition spectaculaire, Place de la Révolution.
- **Démonstration, animations et débats Cultures Urbaines.**
- **Village jeunesse :** projets, actions des jeunes, scène ouverte, autour de la Place.

Samedi 11 septembre 2010

- **Concert (talents locaux et tête d'affiche nationale).**

Budget prévisionnel

La participation de la Ville est estimée à 90 000 € sur un budget prévisionnel de 140 000 €.

Certaines manifestations des cinq jours de l'événement sont organisées directement par les associations locales. C'est le cas pour la soirée «Talents Cultures et Sports Urbains», portée par l'«ASEP Cras - Chaprais» et le concert du samedi soir à la Friche des Prés de Vaux, organisé par «les Amis du Cylindre».

Pour la réussite de ces soirées et leurs financements respectifs, il est proposé de verser les subventions exceptionnelles suivantes : 6 000 € à l'Association «ASEP Cras Chaprais» et 15 000 € à l'Association «Les Amis du Cylindre».

Enfin, à côté de la communication prévisionnelle «grand public», ce sera l'occasion de renouveler la sortie d'un agenda «jeune & étudiant», réalisation d'un projet de l'Association «BAF, Fédération des Etudiants de Besançon» qu'il est également proposé de soutenir en attribuant une subvention de 3 000 €.

Cet événement est soutenu par l'Etat (CUCS - 4 000 €). Les demandes de participation financière faites auprès de la Région de Franche-Comté et du Département du Doubs sont en cours d'étude.

Mais d'ores et déjà, la Région de Franche-Comté sera présente en proposant des tarifs réduits aux jeunes sur les lignes TER le week-end de l'événement et le Département du Doubs va mobiliser les jeunes du Conseil Départemental de la Jeunesse.

Propositions

Le Conseil Municipal, après avoir pris connaissance de l'événement «Energie jeune», est invité :

- à approuver le principe de sa mise en œuvre,
- à décider d'attribuer des subventions aux associations suivantes :

. Les Amis du Cylindre	15 000 €
. l'ASEP Cras Chaprais	6 000 €
. la BAF	3 000 €

La dépense sera imputée pour 15 000 € au chapitre 65.422/6574.47030 et pour 9 000 € au chapitre 65.422/6574.47041.

- à autoriser M. le Maire ou l'Adjoint Délégué à signer l'avenant n° 5 - 2010 avec l'Association ASEP Cras Chaprais et l'avenant n° 2 avec «Les Amis du Cylindre» aux conventions passées avec ces associations,

- à autoriser M. le Maire à solliciter et encaisser les aides financières de la CAF, de l'Etat, de la Région Franche-Comté, du Département du Doubs, du Grand Besançon et de tout autre partenaire susceptible de financer ce type de projet.

«Mlle Béatrice RONZI : Les médias actuels stigmatisent beaucoup trop les jeunes qui sont souvent présentés comme des fainéants, des destructeurs du monde qui les entoure. Ici à Besançon nous avons décidé de présenter tout le contraire, nous avons voulu valoriser les talents de cette jeunesse. Cette jeunesse très hétérogène, des collégiens, des lycéens, des étudiants, des jeunes actifs, des jeunes qui démarrent dans cette vie professionnelle de plus en plus compliquée, ont tous un point commun, souvent la rentrée étudiante, enfin la rentrée. C'est pourquoi nous présentons du 8 au 12 septembre un nouvel événement jeunesse baptisé «Energie Jeune». Cinq jours de rencontres, d'échanges, de valorisation sur le thème retenu cette année «les cultures urbaines». Nous avons élargi cet événement jeunesse des 12 aux 30 ans. Pour commencer, une soirée «jeunes talents» au Kursaal, allant du slam au hip-hop en passant par la danse ; puis le 9 septembre, des animations scolaires ; le vendredi 10 septembre, des soirées talents culture et sport urbain au Palais des Sports ; et le vendredi des débats à Montrapon Fontaine Ecu sur 5 thèmes retenus : les 11-13 ans, les cultures urbaines, les conduites à risques, l'engagement chez les jeunes et le logement. Suite à ces trois jours, nous commençons par un week-end un peu plus professionnel avec le FISE, le Festival International du Sport Extrême, grâce à l'intervention du Service des Sports, couplé avec le village jeunesse où seront présentés tous les projets de nos jeunes, tels qu'une web radio, leur départ en vacances autonome ou une fille qui par exemple fait des tatouages au henné. Le samedi soir un grand concert à Micropolis où je vous livre un peu en exclusivité la tête d'affiche qui sera «Ben l'oncle soul». En ce moment on l'entend partout, sur Energie par exemple, et pour une ville qui est capitale régionale, accueillir une telle tête d'affiche, c'est agréable. Enfin tout ce programme a été concocté avec l'ensemble des services de la Ville, aussi bien sport, culture et communication, avec bien sûr l'appui de nos partenaires, tels que le CRIJ. Je remercie tout le monde d'avoir voulu mettre en avant cette jeunesse qu'il est de plus en plus difficile de ne pas stigmatiser.

M. LE MAIRE : C'est très important Béatrice et tu as eu raison de prendre la parole quelques instants sur ce sujet-là. Je crois qu'il faut aussi que l'on montre tout l'intérêt que nous avons pour la jeunesse et les manifestations, tout ce qui touche la culture urbaine. Il y a eu récemment une manifestation au Palais des Sports, mise en place assez rapidement, et il y avait 2 à 3 000 personnes ! C'est un engagement que nous avons pris de faire une manifestation pour les jeunes avec une tête d'affiche que nous aimons tous et nous irons donc volontiers au mois de septembre, du 8 au 12, les rencontrer».

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime de la Commission n° 2, le Conseil Municipal, à l'unanimité des suffrages exprimés, décide d'adopter les propositions du Rapporteur.

M. GHEZALI et Mme POISSENOT n'ont pas pris part au vote.

Récépissé préfectoral du 19 juillet 2010.